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我为人事代理部全体同仁点赞 

投稿人：夏凡 
 

“在你身边一定有这样的一个人，他们工作认真负责、任劳任怨、

乐于助人、勇于开拓、追求创新、他们的事迹让人感动、让人温暖、

给人启迪、催人上进、助人成长……”确实，我们身边有这么一个人

或者一些人，他们每天都重复做着最普通的工作，收档案，调出档案，

迁出户口，迁入户口，办理生育服务证，档案入库出库，信息采集等

等。这些工作很平凡无奇，可就是这些反反复复的工作，在我们中心

人事代理部的全体同仁的手中却做出了亮点。因此，在这次中心展开

的“我为 XXX 点赞”的活动中，我要为我中心人事代理部的全体同仁

点赞！为什么要为我们中心人事代理部点赞呢？因为我们的老师在这

平凡的岗位上做出了不平凡的事。我虽然来到人才中心只有三个月，

但是在我学习业务的过程中，留意了我们老师在办事过程中做出的不

平凡的事。 

杨向峰老师是我们人事代理部的负责人。杨老师在平时工作中认

真负责、十分严谨；对待每一个办事的人员都很热情、真诚、富有耐

心。大厅日常接待遇到一些情绪比较激动地办事人员或者一些疑难的

问题，杨老师总是主动为我们分担。杨老师把这些事情处理的十分妥

当，避免一些不必要的纠纷。事后总会跟我们分享他在处理事件中的

经验，促进我们的业务水平提高。有人会说，你作为部门负责人处理

一些突发事件是理所当然的，没什么大不了的。话虽然说得轻巧，可

真是处理起来就不那么容易了。有一件事令我记忆犹新，有一天的下

午，来了两个老人，说是要办理退休，刚开始在别的窗口询问，我们

的老师很耐心的解释说她办不了退休，第一是没交过社保；第二是之

前从所里离职是非正常离职，档案已经是死档；第三是她年龄过大已

经 73 岁了。然而她就是不理解，后来杨老师和那两位老人说：“来我

这里，我来和你们解释。”杨老师语气很缓和的和两位老人解释了为

什么办理不了。因为年岁很大了，估计是听不太清楚，总是重复问一
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些问过的问题。杨老师依旧是很耐心，保持热情的继续为她们解释足

足一个半小时，两位老人虽然没有达到自己的目的，但是很高兴很满

足的离开了。因为她们得到了很满意的回答。事后我才知道，两位老

人去过很多办事机构，都是很不耐烦地将她们打发了，只有这里我们

的杨老师最有耐心、最详细的一遍又一遍的直到她们明白。这就是我

们的杨老师，是我们人事代理部员工的好榜样。 

丁楠老师是人事代理部档案接转窗口的办事员。他在工作中仔细

认真、严谨、任劳任怨。我中心的档案接转工作也是重点，丁老师作

为老同志经验很丰富，也很热心。经常帮助一些存档人员想一些解决

办法或者一些善意的小提醒，虽然这些举动对我们来说没什么，但是

对于一个来办事的人员来讲，在心里是温暖的。我记得有一件事，来

的是在这以前存档人员的父母，户口是西城，家住昌平。因为当初他

们家孩子拿着中智调函把档案取走，但是没在中智存档。在自己手里

一放就是两年，找过中智也找过西城职介，两家机构口径都很一致要

求我中心重新开具介绍信，这显然是不可能的，也是不合理要求。丁

老师耐心解释后，又怕西城职介推诿，特意在网上找到死档激活的文

件并打印出来给了他们，嘱咐他们如果西城职介推诿就拿出来给他们

看。 

郭元老师是人事代理部集体户口窗口的办事员。郭老师的办事风

格是雷厉风行、办事绝不拖泥带水、效率又准确。工作上的事很上心，

一点一滴的小事都做得非常好。有一次，有办事人员要借户口卡，我

们新来的同事怎么找也找不到，郭老师一看系统就说他户口已经迁走

了，我们表示不解。因为系统中也没有特殊标识，郭老师一下就说出

了他是什么时候转走的转到哪里的。这些本人都记不清了，这就是对

工作的上心，点滴小事都记于心中。 

唐烨老师是人事代理部计划生育窗口的办事员。唐老师对待工作

十分细心，对待办事人员有耐心、热心、诚心。政策解答得十分细致，

能让办事人员听得懂。有个办事人员来的时候就气势汹汹，到唐老师

那里办理生育服务证。在办事过程中很不配合，唐老师依旧很热心的

告诉他需要什么，表格应该怎么填。又告诉他下一步该怎么办，讲的
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很详细。最后看那个人脸上露出了笑容，而且对刚才自己的不理智表

现表示歉意。这就是“以德服人”，我们窗口服务本也应该如此，客

户的满意就是我们最大的期望。 

王晓东和我一样是新来不久的员工，是今年的毕业生。由于是刚

刚毕业，可能缺乏工作经验刚开始接待来办事的人员时有些生疏。但

是他通过自己不懈的努力学习业务知识，勇于接待办事人员。慢慢的

业务知识熟练，接待水平也有很大提高。更难能可贵的是，他很有上

进心，不满足只掌握户口业务知识，也开始学习档案知识，争取早日

成为多面手。 

档案库房的老师们。他们可谓是幕后英雄，负责每天转入档案的

入库，调出档案的出库，还有一些查档工作。他们责任重大，档案的

数量不能有差错，这 5 万多份档案有一份档案出了差错都不行，人们

都说，五万分之一这概率不算什么，但是在档案保管这个工作中，要

求正确率是百分之百！ 

当然，在我们人才中心这么多部门，值得点赞的事情有很多。但

是我想为我们人事代理部的全体老师、同仁们点赞！为这些在平凡的

岗位上做着不平凡事情的人们点赞！希望我的点赞能够激励我们的老

师、同仁们在工作当中更加认真负责、追求创新、勇于开拓。为了中

心辉煌的未来尽自己的绵薄之力! 

 


